

lettres par laquelle je lui demandais trois barils de vin pour la messe puisqu'il vous dit qu'il craint que nous ne manquions de vin; je lui demandais des livres, etc. Je ne sais par quelle lettre car je lui ai écrit deux fois l'année dernière. Je lui écrirai au mois d'août.

J'ai l'honneur d'être avec le plus profond respect

Monseigneur

Votre très humble et très obéissant serviteur

† J. N. Ev. DE JULIOPOLIS

\* \* \*

A MONSEIGNEUR B. C. PANET EVEQUE DE QUEBEC.

ST-BONIFACE DE LA RIVIÈRE ROUGE,

10 AOÛT 1828.

MONSEIGNEUR,

Je me suis donné l'honneur de vous écrire une lettre dans le mois de juin mais peut-être que cette première ne vous parviendra pas avant celle-ci faute d'occasion pour Montréal. M. Harper l'avait prise avec lui en partant pour la Baie d'Hudson pour l'envoyer par la première occasion.

J'ai peu de chose à dire à votre Grandeur, en ce moment. Notre Rivière Rouge n'offre pas une grande variation. Dans les nouvelles, la plus intéressante est que la récolte a la plus belle apparence pour toutes sortes de graines et denrées. Tout le monde mangera du pain cette année. La récolte de la mission est très belle et le blé sera bon à couper vers le quinze ou le vingt de ce mois.

Si notre récolte ne souffre aucun accident je vais profiter du temps qu'on aura de quoi à manger pour bâtir une maison en pierre; notre maison quoiqu'assez grande est peu solide et très froide. L'inondation lui a fait bien du dommage. Je vais tâcher d'en bâtir une assez grande et assez solide pour durer longtemps. Je ne suis pas sûr si ma bourse est assez pleine pour commencer cette dépense. La pierre n'est pas proche, ce sera la plus grande dépense. Je voudrais hiverner dedans l'an prochain, je ne sais si je pourrai réussir. Je pense que je serai obligé de tirer un peu d'argent de Québec s'il en reste encore après le paiement des comptes d'Angleterre. J'ai écrit à M. de Laporte. Je lui demande peu de chose pour épargner la dépense.

J'ai fait une traite de 30 louis au nom de J.-B. Lagimonière; elle est endossée du même nom mais de mon écriture. J'ai pensé que si ma